
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  -  Ortsverband Wedel 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 16. März 2012 im  
Stadtteilzentrum „mittendrin“ 
 
Anwesend: 21 (ab TOP 6: 22) Mitglieder und 8 Gäste (Liste s. Anlage)   
                   außerdem Thorsten Berndt als Geschäftsführer des  
                   Kreisverbandes Pinneberg 
 
Eingangs (und später ergänzend unter TOP 2) gibt Thorsten folgende Erklärung ab: 
Er sei zu dieser Versammlung erschienen, weil in der JHV v. 28.10.2011 der 
Vorstand nicht korrekt gemäß der Satzung gewählt worden sei. Es sei nämlich aus 
dem Protokoll nicht ersichtlich, dass der/die Sprecher/in gesondert von der 
Versammlung bestimmt worden sei, vielmehr spreche der Wortlaut des Protokolls 
(„Karin Holzapfel und Michael Koehn  (( als Sprecher))“ dafür, dass die Gewählten 
den/die Sprecher/in unter sich bestimmen wollten. 
Deswegen müsse eine Neuwahl des Vorstands und des /der Sprechers/Sprecherin 
stattfinden, und er sei erschienen, um als neutraler Außenstehender diese 
Versammlung zu leiten. Dagegen erhebt sich kein Widerspruch. 
 
Auf Bitte von Thorsten übernimmt Hartwig Ihlenfeld die Führung des Protokolls. 
 
TOP 1 Begüßung, Formalien, Protokollgenehmigung 
Thorsten begrüßt die Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
fest. Eine Änderung der in der Einladung mitgeteilten Tagesordnung wird nicht 
beantragt. 
Gertrud bittet darum, ihre im Protokoll vom 28.10.2011 auf Seite 2 oben 
wiedergegebenen Äußerungen dahin zu ändern, dass  „konsensorientiert mit allen 
Fraktionen zusammengearbeitet „ worden sei. Dagegen erhebt sich kein 
Widerspruch. 
 
TOP 2 Bericht des Vorstands 
Karin und Michael berichten. 
 
TOP 3  Bericht der Kassenprüfer 
Der Bericht liegt noch nicht vor. Über die Entlastung soll daher erst bei der MV im 
Herbst entschieden werden. 
 
TOP 4  Entlastung des Vorstands 
Dem Vorstand wird auf Antrag aus der Versammlung mit 17 Ja-Stimmen bei  
4 Enthaltungen Entlastung erteilt.  
 
TOP 5  Berichte aus der Fraktion 
Gertrud berichtet insbesondere über die Haushaltsberatungen, Fragen der 
Gestaltung der Schulen, Verkehrsplanung (Nordumfahrung), 
Wohnungsbauprobleme. Hellmut gibt ergänzende Informationen aus dem 
Planungsausschuss. 
Es folgt eine kurze Aussprache. 
 
TOP 6  Wahlen 



Eingangs teilt Thorsten mit, dass der am 28.10.2011 gewählte Vorstand insgesamt 
(wegen der nicht satzungsgemäßen Wahl) seinen Rücktritt erklärt habe und der 
Vorstand daher nunmehr neu zu wählen sei.  
Der bis dahin als Gast anwesende Rainer Hagendorf (ADFC) erklärt, dass er jetzt 
dem Grünen Ortsverband beitreten wolle. Er wird durch einstimmigen Beschluss der 
versammelten Mitglieder als neues Mitglied aufgenommen, so dass ab jetzt 22  
stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind.  
Es folgt sodann die Kandidatenaufstellung: 
 
Für das Amt des Sprechers werden vorgeschlagen: Karin Holzapfel, Michael Koehn, 
Hellmut Metz und Rainer Hagendorf. Rainer und Karin lehnen eine Kandidatur ab. 
Als Kassenwart wird Stefan Tarasiewicz vorgeschlagen, der zustimmt. 
Als Beisitzer werden vorgeschlagen: Thomas Grabau, Karin Holzapfel und Rainer 
Hagendorf. Alle drei stimmen zu.  
 
Sodann wird mit Mehrheit die Zahl der Vorstandsmitglieder auf fünf festgelegt. 
 
Es folgen die Wahlverfahren:  
Thorsten weist darauf hin, dass bei Personalwahlen immer mit Stimmzetteln zu 
wählen ist.  
Als Zählkommission werden Meryem Inak und Heiko Flesken gewählt. 
Zunächst wird der Sprecher des Vorstands gewählt. 
Nach Auszählung der Stimmzettel wird folgendes Ergebnis festgestellt: 
22 abgegebene gültige Stimmen, davon für Hellmut 13, für Michael 8, 1 Enthaltung. 
Hellmut nimmt die Wahl an und ist damit neuer Sprecher des Vorstands. 
 
Es folgt die Wahl der übrigen Vorstandsmitglieder. 
Michael verneint die Frage, ob er nunmehr auch als Beisitzer kandidieren wolle. 
Nach Auszählung der Stimmzettel wird folgendes Ergebnis festgestellt: 
22 abgegebene gültige Stimmen, davon für Stefan (Kasse) 21 bei 1 Enthaltung, 
für Thomas 15 Ja- und 7 Nein-Stimmen, für Karin 14 Ja- und 8 Nein-Stimmen, 
für Rainer 15 Ja- und 6 Nein-Stimmen bei einer Enthaltung. 
Alle vier nehmen die Wahl an. 
 
Die  Stimmzettel beider Wahlen werden Hartwig als Protokollführer übergeben. 
 
TOP 7  Verschiedenes 

- Es wird auf die Aktion „Sauberes Schleswig-Holstein“ am 24.3. hingewiesen 
- Der Vorstand wird gebeten, sich darüber Gedanken zu machen, ob und wie 

der Ortsverband am Stadtjubiläum teilnimmt. 
- Ulf dankt Michael Koehn mit allgemeiner Zustimmung für seine Tätigkeit als 

Vorstandssprecher 
- Rainer Hagendorf weist darauf hin, dass der ADFC morgen (17.3.) auf dem 

Rathausplatz eine Fahrrad-Kodierung anbieten wird.  
 
Thorsten schließt um 21 Uhr 32 die Sitzung. 
 
H.Ihlenfeld/22.3.2012 
 
 
 



 
 
                   


